



Guadalajara, Jalisco, miércoles 13 de noviembre de 2024

EDICIÓN DIGITAL **913**



PLANTEAN PRIORIDADES

Lemus se reúne con alcaldesa de El Salto



GUADALAJARA

Arranca Estrategia de Seguridad Vial en el Centro



pierno de Guadalajara



El evento reunirá a grandes ponentes y especialistas en el tema del wellness para encontrar la felicidad

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

orque en medio de un ritmo de vida cada vez más acelerado y estresante, es indispensable hacer una pausa y pensar en el bienestar antes de seguir adelante, el sábado 23 de noviembre, Guadalajara será sede del Movimiento Tranquilo, que es un evento que reunirá a grandes ponentes y especialistas en el tema del wellness, el estar bien para ser más productivos y mejores, el director general del evento, Luis Carlos Sánchez Rojas habló de las principales causas o pilares de estrés y ansiedad que afectan la calidad de vida.

Se trata de los pilares físico, digital, emocional, financiero y patrimonial. "Desde que eres consciente de tus emociones empiezas a escarbar, en el pilar físico no se trata solo de dietas o presumir el cuerpo de playa, sino

Será GDL sede del Movimiento Tranquilo



Las conferencias magistrales estarán a cargo de Nilda Chiaraviglio, Paco Web y Álvaro Neil.

que tengas energía, que puedas hacer ejercicio, que te puedas levantar cada mañana, en el tema del dinero, siempre es muy importante, todos necesitamos dinero para vivir, es una gran causa de ansiedad, y cuando nos falta dinero genera círculos viciosos de molestias con la pareja, con los hijos".

Las conferencias magistrales estarán a cargo de Nilda Chiaraviglio, Paco Web y Álvaro Neil, quienes compartirán conocimientos y prácticas que ayudarán a construir un estado de paz y estabilidad personal.

Con un costo de 350 pesos, los asistentes podrán participar en

actividades y talleres a lo largo de todo el día teniendo como sede la Expo Guadalajara. Paco Web presentará la conferencia Control Parental, Estafas, dinero fácil, Leslie Ruíz hablará de cómo comprar una casa es posible y Nilda Chiaraviglio abordará el tema de la violencia en la comunicación.

Esperan este año inaugurar Ciudad Judicial en Puerto Vallarta

Javier Frías/Quadratín Jalisco

on una inversión de 50 millones de pesos, antes de que concluya el actual gobierno del Estado será puesta en operación la Ciudad Judicial en Puerto Vallarta, según dio a conocer el magistrado presidente del Supremo Tribunal de Justicia de Jalisco, Daniel Espinoza Licon.

"Esperemos que antes de que el gobernador (Enrique) Alfaro se vaya, estaremos inaugurando esas instalaciones, porque fue un recurso que él ha aportado a través del presupuesto constitucional", expresó el magistrado presidente.

Se trata de una inversión de alrededor de 50 millones, misma que contempla la rehabilitar del edificio que albergaba los juzgados tradicionales ubicados a un costado del Centro Penitenciario de lxtapa.

"Pero también incluye muebles nuevos, aire acondicionado para todas las áreas, el área de escucha de niños, el área de ludoteca, el área de oficialías partes. La verdad es que va a quedar unas instalaciones de primer mundo y eso surge en Puerto Vallarta", destacó Espinoza Licón. A decir del magistrado presidente uno de los pagos más altos que realiza el Poder Judicial en la entidad, es la renta de los juzgados en Puerto Vallarta, algo así como medio millón de pesos mensuales.

"Estamos hablando que la renta en Puerto Vallarta es cara, precisamente por su vida cotidiana de turismo y vida cara en ese contexto, uno de los proyectos y precisamente a través del presupuesto constitucional.



Se trata de una inversión de alrededor de 50 millones.

Directorio Quadratín Jalisco

Presidente de Quadratín Francisco García Davish

Director General Antonio Sánchez **Jefa de información** Diana Beas

Editora Alma Reynoso **Reporteros** Haremy Reyes César Huerta

FotógrafoFrancisco Rodríguez

Diseño gráfico Karina Zepeda

Corresponsal Puerto VallartaJavier Frías

Domicilio

Avenida México 2798, piso 5B interior 1, colonia Circunvalación Vallarta, CP 44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratín Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.



Continúa la atención en los módulos de Mi Pasaje Amarillo

Redacción/Quadratín Jalisco

ebido a la aceptación y demanda del programa Mi Pasaje Amarillo para que los usuarios aprovechen el 50 por ciento de descuento en los pasajes del transporte público, la Secretaría de Transporte recuerda que el servicio es continuo en los lugares y horarios establecidos.

La dependencia estatal informó que se realizará la apertura de más módulos y líneas telefónicas además de que ofrece un incremento en el número de personal que atiende los módulos, así como más líneas telefónicas para agendar las citas.

Mediante un comunicado se informó que una vez que se sumó más personal y líneas telefónicas se ofreció especial atención en aquellos de mayor demanda, como son los de la estación Juárez de Mi Tren, el ubicado en la estación Zapopan de Línea 3 y el de Periférico Norte.

De igual manera detalló que se regularizó el servicio en los módulos ubicados en las unidades administrativas de San Andrés y Reforma en Guadalajara, así como el de Tonalá.

Y que a partir de esta semana los módulos de la estación CUCEI de la Línea 3 y el de San Juan de Dios de la Línea 2 de Mi Tren, también tramitan La Secretaría de Transporte informó que aumentó el número de personal que atiende de manera presencial y telefónica a los usuarios



La dependencia estatal informó que se realizará la apertura de más módulos y líneas telefónicas.

la tarjeta de Mi Pasaje Amarillo para obtener un 50 por ciento de descuento en el costo de sus traslados en el transporte público. Para conocer los requisitos que deben cubrir los beneficiarios de la tarjeta de Mi Pasaje Amarillo pueden consultar el siguiente link:

PARA SABER

En todos los módulos ubicados en estaciones de Mi Tren la atención se brindará con y sin cita, y en el resto sin cita

Para proporcionar información o agendar citas se puede marcar a los siguientes teléfonos: 3331215887, 3336473283 y 3336477533, en tanto que para enviar mensajes vía WhatsApp al 3318527350, 3318935565 y 3339520123. En los módulos ubicados en diferentes partes del Área Metropolitana de Guadalajara el horario de atención es de 8 de la mañana a 2:30 de la tarde, de lunes a viernes.

https://drive.google.com/drive/folders/1DI31NNE9x4OsJewxLtJimm7 GQ Z2iSmU

Jalisco es el sexto exportador de mango mexicano

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

a dulzura hecha fruta, cada año, en México se producen dos millones de toneladas de mango cuyo valor asciende a 600 millones de dólares, ocupando el cuarto lugar mundial, pero el primer exportador, siendo Estados Unidos el principal mercado, en el caso de Jalisco está en sexto lugar en exportaciones, pero podría crecer si resuelven el tema de los empaques, informó el presidente de Empacadoras de Mango de Exportación, José Ángel Crespo

"Son ocho estados los principales que producen, Jalisco se encuentra en el número seis con los principales estados exportadores que son Sinaloa, Michoacán, Oaxaca y Chiapas. Y Jalisco representa el número seis en cuestión de la exportación, pero de todos modos también contamos con mucha producción aquí en Jalisco que son enviadas a otros estados porque la capacidad de los empaques aquí en Jalisco no es suficiente y esta fruta se moviliza hacia otros estados".

Al ser Estados Unidos el principal comprador, son enviadas 82 millones de cajas anuales que equivalen a unas 400 mil toneladas, le sigue Canadá y después Japón, Nueva Zelanda y los países europeos.

Este sector genera 200 mil empleos directos e indirectos en el país, aunque la producción y exportación de mango podría aumentar si se resuelven los principales retos que enfrenta el sector tales como la sequía causada por el cambio climático, y abriendo nuevos mercados tanto nacionales como





Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

orque el estado de Jalisco ha demostrado su generosidad, ahora a través de 13 municipios, 26 iniciativas y ocho activaciones, se une a Un día para dar, que ahora será un mes para demostrar la generosidad.

Se trata de cinco semanas, del 12 de noviembre al 10 de diciembre para unir esfuerzos en favor de los grupos más vulnerables, que son desde albergues para adultos mayores hasta centros que atienden discapacidades, explicó la coordinadora de este movimiento, Marcela Figueroa.

"Todas estas activaciones, algunas son a través de una cuota de recuperación, es decir, de un boleto, hay conciertos, hay un rally deportivo, hay actividades en la Plaza de las Américas y otras son para recaudar insumos, por ejemplo, frazadas, pañales de adulto o mayor, juguetes. Cada una de las iniciativas presentó su propuesta de recaudación y esa recaudación va para la propia iniciativa. Nosotros, como comité organizador, lo que hicimos es conformar este grupo de apoyo para facilitarles y gestionarles muchos recursos".

Un Día para Dar Jalisco 2024 se trata de una campaña en la que están uniendo esfuerzos el empresariado, el comercio, el gobierno, las asociaciones de la sociedad civil, artistas y la población en general con el objetivo de recaudar apoyos económicos y en

Se une Jalisco a la iniciativa mundial Un día para dar

Durante cinco semanas, los jaliscienses podrán unir esfuerzos en favor de los grupos más vulnerables del Estado



La meta de este año es llegar a cerca de un millón de pesos para ayudar a más de 2 mil personas.

EL DATO

Quienes quieran unirse pueden buscar más información en redes sociales como Un día para dar Jalisco.

especie, la meta este año es llegar a cerca de un millón de pesos.

El año pasado participaron 155 voluntarios que lograron ayudar a dos mil 307 personas y recabaron 418 mil pesos, ahora, con el cuádruple de participantes, esperan llegar a muchos más beneficiados. Los 13 municipios que participan este 2024 son Zapopan, Guadalajara, El Salto, Arandas, Tala, Tlaquepaque, Chapala, Puerto Vallarta, Juanacatlán, Zapotlanejo, Tapalpa, Jocotepec y Ahualulco.

Invita DIF Zapopan a cumplir un deseo navideño con Yo soy Santa

Redacción/Quadratín Jalisco

I espíritu navideño está en el aire y con él los deseos de muchos niños, niñas y adolescentes que podrían recibir un regalo por parte de personas de buen corazón. Por ello, el DIF Zapopan, invita a la campaña Yo soy Santa que busca hacer felices a

los menores que se encuentran bajo custodia de este organismo.

Para participar es necesario ingresar a la página https://bit. ly/YoSoySanta24 y completar un formulario, posteriormente se recibirá una carta de la pupila o pupilo. Más de 380 niñas, niños y adolescentes plasmarán por escrito su deseo navideño, el cual contendrá el nombre y especificaciones de los objetos que más les gustaría recibir.

El día 12 de diciembre del 2024 será la fecha límite para hacer entrega de los artículos de la carta que se asignó. L

Los centros de recepción son:

-Oficinas Generales de DIF Zapopan Ingreso por calle Lázaro Cárdenas 330 esquina con Av. Laureles, Zapopan, Jalisco.



Los regalos llegarán a niños, niñas y adolescentes bajo custodia.

-Casa Providencia Calle José María Heredia 2693, colonia Ladrón de Guevara, Guadalajara, Jalisco. -Procuraduría de protección de niñas, niños y adolescentes Av. Laureles 777, Unidad Fovissste, Zapopan, Jal.



Con Empower her buscan apoyar y capacitar a emprendedoras

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

través de charlas capacitaciones a 40 mujeres emprendedoras, lanza la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología el programa Empower her para impulsar sus proyectos, tejiendo redes para compartan experiencias y vinculándolas con el sector productivo, explicó la directora general de Innovación, Nora Martín Galindo.

"En Guadalajara tenemos una comunidad vibrante de mujeres emprendedoras y empresarias, pero sabemos que en ocasiones puede ser complicado conectar entre nosotras. Por eso, este tipo de programas buscan precisamente eso, fortalecer nuestra red de apoyo donde podamos compartir nuevas experiencias, aprender unas de otras y lo más importante, crecer juntas. El poder de la colaboración es la clave para avanzar y ser más fuertes".

Este programa se lleva a cabo los días 12 y 13 de noviembre en las instalaciones de las Red de Centros de Innovación y Emprendimiento de Jalisco (REDi) de Guadalajara, participan 40 mujeres quienes recibieron una beca para formar parte de este ciclo de conferencias, talleres Con este proyecto se tejen redes para que las participantes compartan experiencias y se vinculen con el sector productivo de la entidad



Se impulsarán los proyectos de 40 mujeres de manera inicial.

y mentorías impartidas por parte de varios expertas y expertos.

"Buscamos que no nada más

tengamos una idea y la pongamos en un sueño y lo hagamos realidad, sino, lo que buscamos realmente es que

veamos la forma de que sea rentable, una empresa rentable puede ayudar a muchas más personas porque puede tener a mucha más gente laborando con ella, puede ayudar socialmente responsable, ayudas a tus empleados y ayudas a tu sociedad y por supuesto, generar empleo para otras mujeres y te vuelves inspiración", añadió Martín Galindo.

Por su parte Eder Echeverría, cofundador de Kapital Bank, señaló que este programa es un canal que brinda oportunidades de networking, los cuales son necesarios al momento de iniciar un negocio ya que permiten conocer proveedores, clientes e incluso inversionistas.

En tres años de actividades de REDi se han atendido a 85 mil redinautas en las 11 sedes de todo el estado v se han realizado distintas actividades tanto para emprendedores como emprendedoras, sin embargo, con el fin de generar un mayor empoderamiento en las mujeres se han llevado a cabo programas dirigidos al sector femenino como ResonantWoman y REDi Digital Woman, con contenidos especializados a sus necesidades como emprendedoras.

Lemus se reúne con alcaldesa de El Salto; plantean prioridades

Redacción/Quadratín Jalisco

■l gobernador electo de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, sostuvo una ■reunión con María Elena Farías, alcaldesa de El Salto, con el objetivo de establecer las obras prioritarias que se implementarán en este municipio durante el próximo año.

Se dio a conocer que, en el encuentro se abordaron proyectos que abarcan temas de movilidad, conectividad y agua para el municipio, así como el impulso al Corredor Industrial de El Salto para atraer nuevas inversiones y fortalecer la economía local.

Lemus Navarro dialogó también con la presidenta municipal sobre las propuestas para facilitar una mejor integración metropolitana.

El próximo mandatario consideró que a través de una colaboración efectiva y con objetivos claros, se entregarán buenos resultados para las y los saltenses.

Cabe recordar que Lemus Navarro también se reunió con alcaldes y alcaldesas del partido Hagamos, así como con Laura Imelda Pérez Segura, alcaldesa de San Pedro Tlaquepaque, fortaleciendo así la coordinación para un desarrollo integral de la entidad.

Con trabajo en equipo y sin distinciones partidistas, el Gobernador Electo Pablo Lemus Navarro continúa con la encomienda de atender a los 125 municipios de Jalisco para consolidar un gobierno incluyente y plural.





Reordenará Gobierno de Tlajomulco al fraccionamiento Nueva Galicia

Redacción/Quadratín Jalisco

I presidente municipal de Tlajomulco, Gerardo Quirino Velázquez Chávez, dio inicio a las obras de la calle Industria Eléctrica, ubicada al ingreso del fraccionamiento Nueva Galicia. Esto, tras una demanda de muchos años de los vecinos de los 12 cotos que conforman este asentamiento.

Por ello, el gobierno municipal modificará geométricamente el acceso para mejorar la calidad de vida de los colonos y la convivencia con el sector productivo de los alrededores.

"Venimos a decirles que vamos a trabajar para mejorar todas las áreas de oportunidad que tengamos en esta zona de Nueva Galicia, en todo nuestro corredor de López Mateos y, desde luego, de nuestro municipio. principio de distintas acciones que estamos haciendo aquí en todo este corredor. Aparte de esto, con los 12 cotos de Nueva Galicia tenemos un compromiso de seguir trabajando en equipo", dijo el primer edil.

Quirino adelantó que esta zona de Nueva Galicia, al igual que el resto del corredor de la avenida López Mateos, El gobierno municipal modificará geométricamente el acceso para mejorar la calidad de vida de los colonos y la convivencia con el sector productivo



El alcalde Gerardo Quirino acudió al inicio de obra.

contará con más intervenciones de mejoramiento de imagen urbana, obras de liberación de vehículos de carga pesada y en el caso de la calle Industria Eléctrica, se buscará que la vialidad sea de uso preferente para automovilistas y vecinos del lugar.

"Hoy López Mateos tiene mucha representación y se tiene que ver reflejado también. Queremos tener presupuesto no solo participativo, sino también equitativo y aquí se va a comenzar a ver palpado en la justicia y la equidad en cuanto a lo que ustedes aportan en sus impuestos".

La inversión de esta obra de corrección geométrica tendrá un costo de 5.5 millones de pesos, que serán distribuidos en la ampliación de banquetas, construcción de cruceros seguros, la construcción del camellón, la incorporación de luminarias LED, arbolado y señalamientos horizontales y verticales a lo largo de mil 50 metros.

La ejecución de dichas obras tendrá una duración aproximada de 45 días. Las y los habitantes de los cotos beneficiados son: Barcelona, Bilbao, Valencia, Coruña, Sevilla, Asturias, Granada, Andalucía, Cádiz, Castilla, Toledo y Mallorca.

Zapopan aplica descuentos de 75% en multas y recargos

Redacción/Quadratín Jalisco

Sumándose a la campaña por el Buen Fin, el Gobierno de Zapopan aplica por noveno año consecutivo, descuentos de hasta 75% en multas y recargos, en el pago del impuesto predial, multas de movilidad y licencias municipales.

El presidente municipal de Zapopan, Juan José Frangie Saade, reconoció que gracias a las buenas finanzas con las

que cuenta el Municipio se ha convertido en un referente nacional en materia de recaudación.

> "Llevamos un 14% arriba de

nuestra recaudación de impuestos en tan solo este año. Lo más importante es que la gente se ha dado cuenta en qué se utilizan sus impuestos. Tener finanzas sanas nos ha permitido hacer obras públicas, programas sociales y más cosas", destacó.

Por su parte, Marcela Rubí Gómez Juárez, directora de Ingresos del Ayuntamiento de Zapopan, informó que estos descuentos se comenzarán aplicar a partir de hoy y hasta el próximo 20 de diciembre. Para poder obtener el descuento de 75% deberán realizar el pago mediante una plataforma digital.

"Estos descuentos se aplicarán en pagos del impuesto predial, multas de

movilidad y pagos de licencias, pagando mediante app o por medio de internet se hará un descuento de 75% y en caso de pagarlo en ventanilla o de manera presencial se aplicará un descuento de 50 por ciento".

El descuento de 75% en multas y recargos se aplica al liquidar la totalidad del adeudo pagando por internet, app predial, código QR, ventanilla bancaria, tiendas de conveniencia, ChatBot y CoDi.

De lo contrario, el beneficio en otro medio de pago será solo del 50%. En el caso de las multas de reglamentos, al pagar el total de adeudos, se podrá otorgar hasta 75% de descuento en la infraccióN.



Zapopan es referente nacional en buenas



Realiza Guadalajara primera fase de la estrategia de seguridad

Se colocaron barreras físicas, señalética y se incrementa el número de agentes de movilidad

Redacción/Quadratín Jalisco

on la colocación de barreras físicas, señalética, y reforzamiento de vigilancia en zonas con acceso a vehículos, el Gobierno de Guadalajara arrancó con la primera etapa de la Estrategia de Seguridad Vial para el Centro Histórico.

Saúl González Ramírez, director de Movilidad y Transporte del Gobierno



Reforzaron la vigilancia en zonas con acceso a vehículos.

de Guadalajara, informó que ya se realizaron los primeros cierres físicos al paso de automóviles, en cuatro puntos del primer cuatro.

"Se realizaron cierres físicos en cuatro puntos del Centro Histórico (...) estos cierres se hicieron con macetones para impedir el acceso físico de vehículos", destacó.

ESTOS PUNTOS DONDE SE INSTALARON BARRERAS FÍSICAS SON:

Paseo Alcalde y Avenida Juárez

- Paseo Alcalde y Calle Independencia
- Colón y Morelos
- Pedro Moreno y Ocampo

También, añadió, se refuerza la señalización horizontal para dejar claros los límites de velocidad, cruces peatonales, y señales de alto, por lo cuál, se realizarán trabajos de balizamiento en el Centro Histórico en las próximas horas.

La señalética se reforzará en las avenidas Juárez e Hidalgo. Además, en las calles Ocampo, Independencia y Liceo.

Uno de estos lugares es en el cruce de Hidalgo y González Ortega, donde solo se permite la circulación de vehículos de emergencia, pipas de carga, transporte turístico, vehículos oficiales rotulados, bicicletas, patines eléctricos y peatones.

Con estas acciones se atiende la primera etapa de la Estrategia de Seguridad Vial que ha planteado el gobierno de Guadalajara, la cual, se desdoblará en tres momentos distintos a lo largo de los próximos meses.

"El objetivo es proteger a las personas usuarias del Centro Histórico en general, que en su mayoría son peatonas", agregó.

Aumentarán los vuelos internacionales a Vallarta

Javier Frías/Quadratín Jalisco

ara la temporada de invierno 2024-2025, el Aeropuerto Internacional de Puerto Vallarta sumará 10 nuevos vuelos semanales, que representarán más de 7 mil asientos de salida ofertados en nuevas rutas.

De acuerdo a información proporcionada por el Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP), los nuevos vuelos empezarán este mismo mes.

El 8 de diciembre inicia el vuelo semanal de la aerolínea Sunwing desde Bagotville, Quebec, Canadá, el cual aportará un promedio de 736 asientos de salida mensuales.

El 6 de enero, Alaska Airlines arranca con dos vuelos, uno que sólo será semanal proveniente de Sacramento, California, que apenas aportará un promedio de 712 asientos de salida mensuales, pero además habrá cuatro semanales desde Nueva York, que representarán 2 mil 848 asientos mensuales.



Sumará 10 nuevos vuelos semanales

También Alaska Airlines, uno de los mejores socios comerciales históricos de Puerto Vallarta, iniciará el 19 de enero vuelos semanales desde Kansas City y San Luis (ambas ciudades estadounidenses), cada uno aportando 712 asientos de salida al mes.

Finalmente, el 7 de marzo la aerolínea Southwest arrancará un vuelo semanal desde Sacramento, sumando también 712 asientos de salida cada mes.





Con Le duela a quien le duela, el comediante llega a Guadalajara para presentar un nuevo show como cuando iniciaba su carrera

Diana Beas/Quadratín Jalisco

ejando de lado toda la gran producción que lo ha caracterizado en sus últimos espectáculos, Platanito regresa a sus orígenes el próximo 7 de febrero de 2025 en el Teatro Galerías, con su show Le duela a quien le duela.

En entrevista exclusiva con Quadratín Jalisco Platanito platicó sobre lo que les espera a los tapatíos en su próxima presentación.

"Es un espectáculo donde regreso a lo orígenes de Platanito Show. Platanito siempre se caracterizó por traer una gran producción a los teatros, siendo me gusta darle más al público. Todo un tráiler de equipo, de producción, audio, equipos especiales. Hoy vengo sin nada, como Platanito, con un Stand up para que la gente vea que no necesito todo ese equipo".

"Porque en lugar de que la gente te lo agradezca, te lo critican: 'a ver a Platanito quítale la iluminación, quítale los efectos y ya no es nada'. Hoy es como demostrarles, señores este es Platanito".

Para esta nueva versión, el comediante adelantó que vendrá cargado de muchas historias que le han pasado a lo largo de su vida y donde su familia no se salvará.

"Es un show donde ahora platico anécdotas reales que me han pasado en la vida. Obviamente ya traen el toque de la comedia, está escrito para que las cosas malas que me han pasado las convierto en buenas. Son anécdotas que me han pasado en la vida. Hablo de

mi mamá, hablo de mi familia, de mi esposa, de mis hijos, hablo de mis amigos, hablo de la situación actual, de la violencia que vivimos en el país, en el mundo. Hablo de la generación

Regresa Platanito a sus orígenes



Platanito dejará de lado la gran producción para volver como standupero.

de cristal, hablo de cómo era antes la comedia y cómo es ahora la comedia y cómo ha ido cambiando. Antes nos reíamos y ahora de todo nos enojamos", externó.

El público le ayudará a demostrar un experimento que realizará en cada presentación.

"Hay una parte del show donde es muy amargada, donde les digo: 'a partir de este momento no nos vamos a reír, todo va a ser de amargura'. Y es en donde más se ríe la gente. No que no se iban a reír. Cuando se trata de

AGENDA

Le duela a quien le duela tour llegará a Guadalajara el próximo 7 de febrero a las 22 horas en el Teatro Galerías. Los boletos se pueden conseguir en boletia.com y en taquillas del recinto.

mí ahí sí se ríen. Es como demostrarle al público que la risa y el humor debe estar presente n cualquier momento, en cosas malas".

La comedia es parte natural de su vida y hasta en sus peores momentos aparece de manera espontánea para que el mal trago sea llevadero.

"Una de las personas que más me ha dolido que se fuera fue mi abuelita y fue uno de los velorios más divertidos que hubo. Eran risas y carcajadas de todos: mis primos, mis tíos, y así hay que tomar la vida porque lo único seguro que tenemos es la muerte, así que hay que reírnos de todo".

Platanito lamentó que hoy en día sea más difícil hacer comedia.

"Es dificilísisisimo (hacer comedia). Todos se ofenden, pero se ofenden de cosas que no te imaginas que se van a ofender. Antes decías un 'chinga tú madre', '¡uy es que me dijo chinga tu madre!'. Hoy dices: 'el perrito es rosa', '¡uy, no! ¿Cómo le dijo rosa al perrito?'. Cosas que ni siquiera te vas a imaginar que hoy van a causar indignación".

A pesar de todo esto, sigue disfrutando hacer comedia.

"Claro, y me vale. Me asombra y me preocupa por cómo está la gente hoy en día. Dices: 'espérame yo soy el comediante, yo no soy el delincuente, ni el asesino. Estoy contando chistes. Tú deberías defenderme, no atacarme', pero la doble moral está muy cañona', finalizó Platanito.



Chivas tiene ventaja sobre Atlas en fases finales

César Huerta/Quadratín Jalisco

hiva y Atlas se enfrentarán en el play in del Torneo Apertura 2024. El Clásico Tapatío definirá en un solo partido quién sigue adelante en busca de entrar a la Liguilla por el título y quién se va a su casa con el dolor del orgullo golpeado. En instancias definitivas, el Guadalajara tiene ventaja sobre los Rojinegros, pues en seis eliminatorias que han disputado, tiene balance de cuatro ganadas y dos perdidas.

Las seis anteriores ocasiones en que se toparon dentro de una fase final del futbol mexicano fue siempre en instancia de Cuartos de Final. Nunca se midieron en un repechaje cuando se jugaba a Ida y Vuelta, tampoco cuando se volvió de un solo partido y menos en este nuevo formato de play in a un juego. El ganador tendrá que jugar otro duelo de play in ante el perdedor de la serie del 7 contra el 8 de la tabla. El perdedor quedará eliminado.

La primera vez que Chivas y Atlas se enfrentaron en una Liguilla del balompié nacional fue en el Torneo de Verano 2000. Ambos equipos tenían como sede el Estadio Jalisco. Tanto la Ida como la Vuelta terminaron con empate 1-1. El Rebaño Sagrado estaba en desventaja y al rescatar el 2-2 global, avanzó por su mejor posición en la tabla.

Para el Apertura 2004 se vieron las caras nuevamente. Atlas ganó la Ida por 1-0. El encuentro de Vuelta finalizó 3-3, fue un choque espectacular, ampliamente recordado entre los aficionados de los Zorros por el golazo de chilena que el brasileño Robert de Pinho le hizo al guardameta Oswaldo Sánchez. Con el global de 4-3, pasaron los Rojinegros.

Pasó más de una década para que se volvieran a cruzar en una Liguilla. En el Apertura 2004, los Zorros parecían tener todo a su favor luego de sacar el 0-0 en la lda, ya en la nueva casa de



En instancias definitivas, el Guadalajara tiene ventaja sobre los Rojinegros.

El Clásico Tapatío definirá en un solo partido quién sigue adelante en busca de entrar a la Liguilla por el título

Chivas. Pero el conjunto rojiblanco se metió a la cancha del Jalisco para brindar una gran actuación: triunfo de 4-1, invasión al campo de aficionados y boleto a Semifinales.

En el Clausura 2017 se daría una vez más el Clásico Tapatío en los Cuartos de Final. Atlas ganó la Ida por 1-0 en el Estadio Jalisco. En el Akron, se esperaba que con un gol de visita complicaran todo a Chivas, pero el duelo es recordado porque el técnico José Guadalupe Cruz dejó Matías Alustiza en la banca. Guadalajara se impuso por 1-0 (1-1 global) y avanzó por posición en la tabla.

Cinco años más tarde, en el Clausura 2022, se midieron una vez más en la Liguilla. Los Zorros llegaban como campeones. Los rojiblancos querían acabar con el reinado del vecino, pero en lugar de eso, perdieron la lda en casa por 2-1. Para la Vuelta

no lograron reponerse. Con el 1-1 (3-2 global), los Rojinegros siguieron adelante y terminarían proclamándose bicampeones.

La última ocasión en que se enfrentaron en face final fue en el Clausura 2023. Alas ganó el encuentro de Ida por 1-0. La Vuelta en el Akron fue un partido dramático que los rojiblancos se llevaron por 1-0. El 1-1 global le dio al Rebaño Sagrado el pase a Semifinales por su mejor posición en la tabla. Así, de seis veces en que se toparon, en cuatro avanzó Chivas. Ahora se medirán de nuevo, en una eliminatoria a partido único.